

## COMENTARIO: MAPA PÁGINA 95

Nos encontramos ante un mapa histórico que representa la expansión de la I Revolución industrial.

En él podemos observar como el núcleo originario de estos cambios se encuentra en Reino Unido con regiones industriales convenientemente distribuidas por todo el territorio. A partir de aquí la Revolución industrial se expandió por el resto del continente europeo de la siguiente forma:

A mitad del siglo XIX, la industria se había instalado en Francia, Bélgica, Holanda, Luxemburgo, Suiza y Alemania, con una concentración más determinante en el norte de esta zona.

A finales del siglo XIX algunos países habían conseguido industrializarse (naciones escandinavas, Rusia, Austria-Hungría e Italia), mientras otros permanecían en unos niveles bajos de industrialización (entre ellos, España, con Cataluña como única región plenamente industrializada).

( A ESTO HAY QUE AÑADIR LO QUE EXPLICAMOS DE LOS FACTORES DE LOCALIZACIÓN DE LA INDUSTRIA SIDERÚRGICA Y TEXTIL).

### CONCLUSIÓN MAPA COMENTADO DEL MIÉRCOLES, PÁGINA 95

En este mapa podemos ver, la expansión de la I Revolución industrial, que dio lugar a una diferenciación entre países desarrollados y países subdesarrollados, (pues, en la actualidad el mundo está dividido en grupos de países según su nivel de desarrollo, su nivel de influencia en la marcha de la economía y de la política mundiales

En el Proceso de Industrialización, se hicieron numerosos cambios a todos los niveles:

-Económicamente: se pasó de una economía de base agraria a una economía industrial que trajo consigo muchos cambios: el factory system, un mercado mundial, nuevas y complejas fórmulas financieras, aparición de grandes zonas económicamente independientes.

-Políticamente: nuevo modelo de las Relaciones Internacionales, expansión del colonialismo, aparición de los partidos socialistas y de los sindicatos.

-Socialmente: se pasó de una sociedad estamental a una sociedad clasista, que dividía a sus componentes en clases diferenciadas por la propiedad, burguesía y proletariado.

-Medioambientales, el inicio de la explotación masiva de los recursos naturales disponibles en el planeta, un enfrentamiento por la posesión de las materias primas, profundos cambios en los entornos naturales (proceso de urbanización, un cambio de las dinámicas naturales)

Con la expansión de la Revolución industrial y la Revolución de los

Trasportes, hubo un hecho que es imprescindible para que el proceso de Industrialización siga hasta nuestros días, la no marcha atrás, así dio lugar a la creación de un mercado global (del mundo entero).